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Jahresbericht 2022
Mit viel Optimismus sind wir ins Jahr 2022 gestartet. Nach dem Stopp der Netzumbau-Variante mit Kostenbe-
teiligung durch den Hauseigentümer im Spätherbst 2021, welche aufzeigte, dass viele Genossenschafter nicht bereit
waren zu investieren, fanden wir überraschend zwei neue Optionen zum Netzumbau auf Glas, welche ohne
Kostenbeteiligung der Liegenschaftsbesitzer umgesetzt werden können. Das Grobkonzept wurde in den ersten zwei
Monaten des Jahres 2022 für beide Varianten konkretisiert und verfeinert, sodass wir an der letzten General-
versammlung beide Optionen vorstellen konnten. Ab Mitte März 2022 diskutierten wir mit der StWZ über die
Nutzungsrechte von bestehenden Rohranlagen und gewisse Finanzierungsfragen sollten noch gelöst werden. Immer
häufiger prägten und beeinflussten uns zu diesem Zeitpunkt aber die Tagesthemen wie «China im Lockdown» und
der «Kriegshandlungen» in Europa. Anfangs Juni musste unser Projekt infolge des Ukraine-Kriegs und den daraus
entstandenen Sanktionen mit deren Folgen sehr rasch in den Hintergrund gestellt werden. Grosse Themen wie Gas-
und Strommangel, rasant ansteigende Energiekosten und zu erwartende Teuerung inkl. Zinsanstieg beherrschten
das Tagesgespräch. So kam es, dass unser Partner StWZ Energie AG das Projekt auf unbestimmte Zeit hinausschob,
ohne Garantie nochmals darauf zurückzukommen. Dieser Entscheid hat uns sehr getroffen, denn davon waren beide
Projektvarianten betroffen und dies musste der Vorstand erst einmal verkraften.

Eine weitere unerwartete Veränderung vollzog unser Netzpartner UPC Sunrise im Juni 2022. Der Name UPC ver-
schwindet inkl. deren Produkte. Ab sofort heisst das Unternehmen «SUNRISE». Die neuen Sunrise-Produkte sind
aber nur mit einer Zusatzvereinbarung auf unser Netz aufschaltbar, dies mit Direktverrechnung der Netzgebühren. Ab
diesem Zeitpunkt setzte uns Sunrise unter Druck und bemühte sich nicht sonderlich eine sachliche Lösung zu finden.
Erst kurz vor Weihnachten zeichnete sich eine Gesprächsbereitschaft seitens Sunrise ab, das Problem zu lösen.

Die alljährliche Netzwartung verlief termingerecht und brachte nur kleinere Mängelpositionen zu Tage. Im Bericht
wird attestiert, dass sich unser Netz in einem hervorragenden Zustand befindet. Dies stimmt beruhigend, entkräftet
jedoch die Sorgen des Vorstandes in keiner Weise. Rund um uns herum geben immer mehr Genossenschaften die
Eigenständigkeiten auf, weil die stetig steigende Komplexität und die stetigen Veränderungen in dieser Brache nicht
mehr durch eine genossenschaftlich geführte Verwaltung zu meistern ist.

Die Kundenentwicklung ist ebenfalls nicht berauschend. Die Provider ringen um jeden Preis für Kundengewinne,
wobei der Kundenservice immer bedenklicher wird (Kassensturz lässt grüssen). Auch der Rückhalt der Dorfbe-
wohner, also unser Potenzial, schwindet, obwohl sie mit unserem Service in der Netzqualität sehr zufrieden sind.
Daher hat sich die Verwaltung ab Herbst 2022 auch intensiv mit der Netzveräusserung und allenfalls noch mit einer
Netzvermietung befasst. Aufgrund der allgemeinen Branchen-Entwicklung ist der Netzveräusserung eher der Vorzug
zu geben als einer Netzvermietung.

Sie sehen, mein Jahresrückblick beinhaltet bis zu dieser Stelle nicht viel Erfreuliches. Finanziell haben wir dennoch
gut gewirtschaftet, obwohl uns die verschiedenen Projekte erheblich Kosten verursacht haben, ohne dass wir daraus
einen brauchbaren Erfolg verbuchen können. Den finanziellen Erfolg finden Sie nachfolgend im Finanzbericht und in
der Erfolgsrechnung. Die Aufwendungen des Vorstandes im vergangenen Jahr betrugen in Stunden gerundet 685
Std. (Vorjahr 1’109); die des Präsidenten 419 Std. (Vorjahr 812). An dieser Stelle möchte ich Ihnen danken, dass Sie
unser Netz nutzen und damit unser Bestreben unterstützen. In diesen Dank einschliessen möchte ich meine
Vorstandskollegen und jene, die immer ein offenes Ohr hatten für unsere Anliegen zum Wohle der Kabelnetz
Strengelbach.

Erich Fischer, Präsident Kabelnetz Strengelbach

2021

LS-Einh. / W-G-Einh.

736 1’556

967              2’268

2022

LS-Einh. / W-G-Einh.

726 1’463

968              2’270

Statistikzahlen per 31.12.2022

Liegenschaften & Wohn-/Geschäfts-Einheiten

Aktive LS / Aktive W/G-Einheiten

Anzahl HFC-Anschlüsse in Strengelbach
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